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青年说青年说

本报讯 在省六届人大二次会议临高代表团的
审议厅内，无论什么人发言，来自基层的人大代表
符小燕总是在认真地听着，间或低头记笔记或翻阅
桌上的政府工作报告。

符小燕是一名“80后”，今年是她第二次以人
大代表的身份参加“两会”，“我一定要履好职，发好
声音”。符小燕告诉记者，虽然才两天，但她已看了
很多遍今年的政府工作报告，每次看都很激动。“从
报告内容上就能感到满满的幸福感。民生的改善、
生活水平的提高，这些我们作为老百姓都能切身体
会到。2019年的工作计划，仿佛让我看到了百姓
幸福生活的景象。”

履职一年，符小燕做了很多工作。她多次深入
临高贫困乡村调研，了解贫困村民们的生活以及脱
贫工作的进展。她一次次地去百香果基地、果子狸
养殖基地，去了解老百姓的生活。在这过程中，她
也发现了很多问题。

“农民生活水平提高了，但农村的垃圾也变多
了。生活垃圾随手丢弃、建筑垃圾堆在村口、农药
瓶散落在田间地头……”在符小燕看来，环保意识
还未深入到乡镇农村群众的心中。“我今年的建议
就是希望能够在全省范围内建立起一套完善的乡
村环境保护机制和垃圾处理系统，不仅让保护环境
的意识进入到每位村民心中，还要让垃圾从产生到
消解在一个‘不见光’的程序中完成。”

符小燕告诉记者，参加了两次两会让她感悟很
深，“当人大代表前，我只做着自己的本职工作，当
人大代表后，我能听到更多声音，看到更多社会现
象，自己有了更多的思考。两会让我更全面地了解
海南的发展思路和需要克服的问题，也更加坚定我
作为一名基层代表的责任和义务。”符小燕说。

80后女将
论见本报讯“青年兴则国家兴，青年强则国家强”，国家的发

展离不开一代代青年人的前赴后继。在今年的两会中，年轻
的面孔成了一道靓丽的风景线，这些年轻人大多扎根在基层，
成为人大代表的她们，身上不仅寄托着群众寄予的厚望，而且
担负着未来海南建设的重任。今日的海南，正站在前所未有
的发展机遇面前，也面临着巨大的挑战。这些青年代表们带
着对海南未来发展的期望，在会场上发出了年轻人对海南未
来发展的响亮声音。
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她看见：
农村生活垃圾随手丢

弃、建筑垃圾堆在村口、农药
瓶散落在田间地头。

希望建立完善的
乡村垃圾处理系统
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职务：临高县人
民医院急诊科护
士长

本报讯 出生于1983年的符晓江，参加工作
已经16年了，现在她是临高县人民医院急诊科的
护士长。在省六届人大二次会议现场，干练的打扮
让她尤为显眼。听取代表团代表审议时，她手中的
笔从未停下，格外认真。

符晓江告诉记者，以人大代表的身份参加两
会，感到很荣幸。“这对我们基层工作人员来说是一
次难得的机会。”符晓江很重视自己人大代表的身
份。她认为，能当选人大代表是对她工作的一种肯
定，也增加了她工作的动力。

27日上午听取了政府工作报告后，符晓江很
激动。“印象最深的是跟我工作相关的医疗行业，听
到超级医院的医疗团队入驻，很多医疗项目排在全
国前列，包括省长提出的‘小病不出城大病不出岛’
的愿景，我非常受鼓舞，也很有盼头，更加激励了我
今后的工作。”

在她看来，人大代表的身份带给她最大的“好
处”是可以把平时发现的问题拿到桌面上来谈、来
解决。履职一年里，符晓江时刻不忘自己人大代表
的身份，在工作岗位上也极力通过人大代表的身份
帮助身边群众解决难题。“很多同事都反映现在医
院人力、物力、财力紧张，我在一次开会中提了出
来，没想到政府很快就拨100万元给我们购买仪器
设备。”符晓江说。

参加两会前，符晓江做了充足的准备，包括上
网搜新闻、看材料，向同事收集意见和建议等。这
次参加“两会”，她把关注点放到了医疗行业人才紧
缺的问题上。

“基层医疗人才紧缺是海南很多市县医院都普
遍存在的情况。由于工资待遇及编制不够用，导致
了很多人才留不住，很多时候我们医院刚刚培养了
一批人才，没过多久就离开了，尤其是急诊急救人
才。”符晓江说，目前全国都在呼吁培养急救人才，
但由于工资待遇的差异和工作所带来的风险，问题
很难得到根本性的解决。

“所以这次我提出的建议就是希望能够提高医
疗人才的工资待遇，全省上下能形成尊重人才、保
护人才的机制，加大医疗人才引进力度，让老百姓
无论在乡村还是城市，都能够享受到同样的医疗服
务。”符晓江说。

她看见：
基层医疗人才紧缺是海

南很多市县医院普遍存在的
情况。

希望能够提高
医疗人才工资待遇

本报讯 来自琼中黎族苗族自治县的人大代表
管舒婧已经是第二次参加两会了。相比于去年面
对记者采访的手足无措，今年的管舒婧更加沉稳。

拿到政府工作报告后，管舒婧特意与去年的政
府工作报告做了对比。用她的话说，“今年的政府
工作报告更加‘接地气’。”管舒婧说，今年的政府工
作报告不仅梳理了过去一年的工作和成就，还对存
在的问题直言不讳。“今年的工作报告勾勒了清晰
的发展路径，也定下了很多目标。在外部环境不太
好情况下，敢于提出这样的高目标，足见政府的决
心和信心。”管舒婧说。

管舒婧现任共青团琼中县委党组成员、副书
记。作为一名“80后”，管舒婧深知青年群体承担
着进一步建设美丽新海南的重任，“能够任职人大
代表，说明了群众对我的信任，对青年群体的信
任。海南目前正处在前所未有的发展关键期，我们
更要全身心地把自己的活力投入到工作中，并带动
身边的年轻人一起，为海南自由贸易试验区和中国
特色自由贸易港建设贡献自己的力量。”管舒婧说。

去年，管舒婧把关注点放在民生问题上，今年
她同样关注与老百姓生活息息相关的事情。“海南
未来的发展，要把民生短板补上。”管舒婧认为，现
在地方发展取得了有目共睹的成绩，但农垦体制机
制改革后带来了一些问题，民生欠账较多，相较于
全省的发展，农垦系统发展有点滞后，城镇建设规
划没有得到很好地落实。“接下来，海南要在区域协
同发展上下功夫，不能只注重发展地方，农垦系统
也要跟上，加强农垦系统发展的规划和建设。”管舒
婧提出了自己的建议。

她看见：
农垦系统发展滞后，城

镇建设规划没有得到很好的
落实。

希望未来发展
要把民生短板补上
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